



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Síntesis informativa

Más de 3 mil policías en acciones de vigilancia

Un total de 3 mil 226 policías capitalinos participaron en el operativo de seguridad, vigilancia y vialidad en el estadio Azteca, en la colonia Santa Úrsula, en Coyoacán, con motivo del clásico nacional entre América y Chivas, informó la Secretaría de Seguridad Ciudadana local. La dependencia estimó la presencia de al menos 60 mil aficionados, al señalar que los uniformados colocaron filtros de revisión en los accesos principales al estadio a fin de evitar que los seguidores portaran objetos que cau-

saran daño a los asistentes. Los efectivos se desplegaron en las inmediaciones del inmueble antes de las 17 horas y el operativo dispuso de 116 vehículos oficiales, una grúa y cinco ambulancias del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas. La presencia de los uniformados con más de cinco horas de anticipación fue para vigilar "el arribo y desfogue de los grupos de animación de ambos equipos, para evitar la alteración al orden público y la comisión de delitos".

Elba Mónica Bravo

Fecha:

26/09/21

Sección:

Cancha.

Página:

3

OTRO ESTILO DE IR AL FUTBOL

Una nueva normalidad

EDGAR CONTRERAS

@ContrerasCANCHA

La nueva normalidad también tuvo boleto en el Clásico Nacional.

“¡Capas y cubrebocas! ¡Lleve sus capas y cubrebocas!”, gritaba un vendedor al filo de las 18:00 horas, cuando cayó un chubasco en el Estadio Azteca que arruinó la parrillada que estaban por comenzar unos aficionados azulcremas previo al partido frente a las Chivas.

La toma de temperatura corporal, la petición imposible de una sana distancia con un aforo del 75 por ciento (casi 61 mil espectadores), el uso de gel, la entrada y salida controlada de aficionados, escenas que habrían parecido dignas de Steven Spielberg hace un par de años cuando se había jugado el último Clásico Nacional con gente en las gradas del Azteca.

Y ayer otra vez resonaba el abusivo “le sobran, le faltan” con el que se ofrecían los boletos hasta cuatro veces arriba de su precio original, y la



■ Ambas aficiones apoyaron a sus equipos a lo largo de los 90 minutos.

botarga pirata del Águila que cobra 20 pesos por cada foto y estaban quienes venden micheladas en establecimientos en los que no cabía un alma más y aquellos que venden cervezas casi susurrando al oído del posible cliente, en pleno estacionamiento.

También estaban los colonos de Santa Úrsula que ofrecían su casa como garage y aquellos autobuses que

anunciaban la llegada de los barristas y la **Policía montada** que intentaba evitar cualquier desmán.

Y en la grada había parejas de americanistas y rojiblancos, y adultos mayores y hasta alguno que otro bebé que aún no tiene idea de lo que son el América y las Chivas, como tampoco del porqué portaba un cubrebocas en una gélida noche de septiembre.

EN EL AZTECA...

Reventa hizo su agosto

LEÓN ITURBIDE

La reventa explotó al máximo con el Clásico Nacional del Grita México A21. La Apertura hasta el 75 por ciento del aforo fue una oportunidad dorada para hacer su agosto.

Conscientes de que el Estadio Azteca podría albergar cerca de 60 mil aficionados, los revendedores adquirieron la mayor cantidad de entradas posibles.

"Obvio que no sé exactamente cuánto, pero le calculo que entre puros revendedores debemos de conseguir unos 10 mil boletos", explicó Carlos, un revendedor en charla con RÉCORD.

Boletos de zona 400, 500 y 600, que él puso a la venta en 300 pesos, la reventa los estaba difundiendo en 600, es decir, el doble de su valor, argumentando en todo momento que ya no había en taquilla para presenciar el duelo por el orgullo.

Tres horas antes de que comenzara el partido hubo una intensa lluvia en donde aficionados, comerciantes y policías se resguardaron debajo del puente que se ubica frente a la entrada de Tlalpan, en donde inclusive los revendedores promocionaron sus accesos sin importar que ahí estuvieran las autoridades.

Atoran a narcomenudista en la Gustavo A Madero

En poder de narcóticos y una réplica de arma de fuego fue detenido en la alcaldía Gustavo A. Madero un sujeto con cuentas pendientes ante la justicia.

Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) realizaban recorridos de seguridad y vigilancia en la calle Cancún y Aguacate, de la colonia Pradera Segunda Sección, cuando un hombre se aproximó y les pidió ayuda.

Este indicó que en el lugar se encontraba una camioneta color gris con una persona a bordo la cual se comportaba de manera inusual y no lo reconocía como vecino del lugar.

Al acercarse a la camioneta, el hombre intentó huir al notar la presencia policial, pero fue alcanzado por los uniformados y para descartar la posible comisión de un delito, le solicitaron una revisión preventiva en apego a los protocolos de actuación policial.

Derivado de la revisión, le aseguraron cuatro bolsitas de plástico que en su interior contenían marihuana, ocho envoltorios de papel blanco con cocaína en piedra y una réplica de arma de fuego.

Por lo anterior, el hombre de 47 años de edad fue detenido, le informaron sus derechos de ley, y fue tras-

ladado ante el agente del Ministerio Público, quien se encargará de definir su situación jurídica.

Cabe señalar que, derivado del cruce de información, se pudo saber que la camioneta asegurada portaba placas de circulación que corresponden a otro tipo de vehículo, el cual aparentemente se encuentra dado de baja.

Fecha:

26/07/21

Sección: Seguridad

Página: 3

metro



Chilla rata

IZTAPALAPA.- Pobladores del Barrio de Guadalupe intentaron linchar a tres hombres que asaltaron una dulcería de los cuales, solo uno fue detenido. Decenas de policías tuvieron que intervenir para rescatar a Gustavo Barranco, de 35 años, quien se escondió en la cisterna de una azotea. **ANDREA AHEDO**



SE OCULTABA EN AZOTEA

Policías salvan a ladrón de un linchamiento

Un helicóptero y una decena de patrullas se hicieron presentes la mañana de ayer en la colonia San Lorenzo Tezonco, de la alcaldía de Iztapalapa, su objetivo era salvar la vida de un delincuente que se ocultaba de la furia de vecinos y comerciantes, en la azotea de un inmueble, luego de que su plan de robar un local fallara.

Fue cerca del mediodía que el ladrón intentó asaltar un comercio, ubicado en el cruce de las calles Yucatán y la avenida Tláhuac, sin embargo su acción fue frustrada por un grupo de comerciantes quienes lo enfrentaron.

Al verse acorralado la 'rata' salió corriendo del lugar. Sin embargo, al ver que más comerciantes y vecinos se unían para su captura, el sujeto se ocultó en la azotea de una casa, la cual rápidamente fue rodeada por la muchedumbre.

AL RESCATE. Minutos después, ante la amenaza de que ocurriera un linchamiento, **policías capitalinos** acudieron al lugar por tierra y aire con la intención de resguardar y detener al acusado.

Tras poco más de una hora, entre empujones y reclamos, los agentes lograron llevarse al delincuente, lo que provocó un ambiente de frustración y coraje entre los que querían cobrarse justicia con su propia mano.



TRANSPORTE INVOLUCRADO
Una mujer de la tercera edad murió tras ser arrollada por un camión de transporte público en la Colonia La Malinche, Magdalena Contreras. **Policías detuvieron al operador y lo presentaron al MP.** La Secretaría de Movilidad informó que suspenderá de manera inmediata la licencia de conducir Tipo C al conductor y se sancionará a la ruta. **Andréa Ahedo**

Fecha:

26/09/21

Sección: Seguridad

Página: PP, 6

1

metro

**PLANCHA CHOFER DE CAMIÓN
COLECTIVO A ABUELA
EN LA COLONIA LA MALINCHE**

SEGURIDAD 6

¿QUÉ

M. CONTRERAS

MAL...INCHE!



MUERE ABUELA ATROPELLADA EN MAGDALENA CONTRERAS**Bajo las ruedas**

ANDREA AHEDO

CIUDAD DE MÉXICO.- Una adulta mayor murió atropellada por un camión de transporte público en la Colonia La Malínche, Alcaldía Magdalena Contreras.

Sucedió la mañana de este sábado sobre la Avenida Luis Cabrera y Cerrada Cruz Blanca.

De acuerdo a los testigos, la mujer de unos 70 años cruzada la vialidad cuando el conductor la embistió, por lo que quedó prensada debajo de la llanta delantera izquierda.

Ninguna persona del tianguis que se ubica en el Cerro del Judío reconoció a la transeúnte y por ello, buscaron esparcir la noticia para hallar a sus familiares.

“Los oficiales coordinaron de manera inmediata los servicios médicos correspondientes y al sitio acudieron paramédicos quienes atendieron a la mujer y la diagnosticaron sin signos vitales por atropellamiento”, informó la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

El conductor del camión, de 25 años de edad, **fue detenido** y trasladado a la **agencia del Ministerio Público Magdalena Contreras 2**, para **deslindar** responsabilidades.

La Secretaría de Movilidad informó que se suspendió la licencia de conducir tipo C del conductor involucrado.

“Se sancionará a la ruta y a la unidad involucrada conforme a la normatividad”, agregó la dependencia.

25 años

la edad del conductor del camión de transporte público

LA MUJER INTENTABA CRUZAR UNA AVENIDA

Cafre atropella y mata a una abuelita

La víctima caminaba por la avenida Luis Cabrera, cuando fue arrollada por el camión de pasajeros

IGNACIO RAMÍREZ

Una mujer de la tercera edad murió arrollada por un camión de la Ruta 42 de transporte público en la colonia La Malinche, territorio de Magdalena Contreras; el conductor involucrado fue detenido.

El atropellamiento ocurrió hacia el mediodía del sábado sobre la avenida Luis Cabrera a la altura de la Cerrada Cruz Blanca por donde circulaba la unidad Mercedes Benz, placas 0420079, de la Ruta 42.

Según agentes del sector San Jerónimo, la víctima de 70 años pretendía atravesar la vialidad cuando fue embestida por la unidad de transporte público, la cual era conducida por un joven de 25 años de edad, y que cubre el derrotero Metro Viveiros-Capulines.

“(Se trata) de una persona del género femenino debajo del mismo (camión), a la altura del conductor, atrás de la llanta delantera tirada bocabajo”, informaron los agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

MUERTE INSTANTÁNEA. Aunque paramédicos de la Cruz Roja acudieron para tratar de auxiliar a la anciana, sólo pudieron diagnosticar la ausencia de signos vitales.

El operador de la unidad, identificado como Cristian Manuel, fue detenido en el lugar de los hechos y trasladado a la Agencia del Ministerio Público de la Coordinación Territorial MC-2, donde se definirá su situación legal.

Más tarde, peritos de la Fiscalía capitalina (FGJ-CDMX) retiraron el cuerpo rumbo al anfiteatro local en calidad de desconocida.



ARMANDO MARTÍNEZ. EL GRÁFICO/ESPECIAL

“ El conductor de la unidad fue detenido y tras informarle el motivo de su detención y sus derechos, fue puesto a disposición del MP”.

Policia

70

AÑOS

tenía la mujer que, lamentablemente perdió la vida debajo de las llantas del camión de pasajeros.

La víctima quedó cerca de las llantas delanteras del autobús.

EL DATO

CASTIGO

El conductor que atropelle y mate a una persona, puede alcanzar una pena que va desde los ocho a los 20 años de prisión.

Capturan a mujer por robo de mercancía por 2 mil pesos

Una mujer fue detenida por policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, al intentar sacar diversa mercancía sin hacer el pago correspondiente a una tienda departamental que se ubica en la alcaldía Gustavo A. Madero.

Los hechos ocurrieron cuando los oficiales en campo efectuaban labores de vigilancia sobre la avenida San Juan de Aragón y su esquina con la avenida Eduardo Molina, en la colonia DM Nacional y fueron alertados a través de los operadores del Centro de Control y Comando (C2) Norte, de una

emergencia al interior de un establecimiento comercial.

De manera inmediata, los uniformados acudieron al lugar e hicieron contacto con el guardia de seguridad privada del supermercado, quien refirió que sorprendió a una mujer en una silla de ruedas la cual pretendía sustraer mercancía sin pagarla, por lo cual fue retenida en la zona de cajas.

De acuerdo al protocolo de actuación policial, a la mujer de 53 años de edad, se le efectuó una revisión preventiva, tras la cual se aseguraron cinco

frascos de café soluble, nueve piezas de desodorante, entre otros productos de higiene personal, con un valor de 2 mil pesos.

Al no contar con el ticket de pago correspondiente de la mercancía, el personal encargado del establecimiento, solicitó el apoyo de los uniformados de la SSC para proceder legalmente en contra de la mujer, a la que se le informaron sus derechos de ley y fue puesta a disposición del agente del Ministerio Público correspondiente, quien determinará su situación jurídica.

Tras persecución a balazos cae una pareja en Iztapalapa

POR URBANO BARRERA

Un hombre y una mujer que tenían en su poder un arma de fuego y droga fueron detenidos en la alcaldía Iztapalapa, cuando comercializaban droga.

Los hechos se conocieron cuando los uniformados realizaban recorridos de seguridad y vigilancia en calles de la colonia Tetepilco, y observaron la actitud inusual de los tripulantes de una camioneta color negro.

Por lo que al aproximarse a la calle Mixquititla se percataron que dos personas manipulaban un objeto con las características de un arma de fuego.

A los imputados se les marcó el alto, sin embargo, hicieron caso omiso y pusieron en marcha la unidad, lo que derivó en una persecución.

Tras detener al automóvil, uno de los posibles responsables des-

cendió y disparó contra los oficiales, por lo que se inició una persecución pie tierra que concluyó cuando le dieron alcance.

A este sujeto se le pidió soltara la pistola y en segundos se le neutralizó y colocaron candados de mano (esposas).

Por otro lado, el personal de la SSC observó que al interior del vehículo había una mujer que trató de esconder una mochila color azul y, en apego al protocolo de actuación policial, se le efectuó una revisión de seguridad, tras la cual hallaron dos envoltorios de plástico que en su interior contenían marihuana.

Por lo anterior, el hombre de 35 años y la mujer de 55 años de edad, fueron informados del motivo de su detención y sus derechos de ley y presentados ante el agente del Ministerio Público correspondiente, quien determinará su situación jurídica.

En lo que va del año, en Iztacalco bajaron delitos

JOSEFINA QUINTERO M.

Entre enero y agosto de este año, en la alcaldía Iztacalco el índice delictivo se redujo 55 por ciento en comparación con el mismo periodo de 2019.

Con esta cifra, la demarcación que cuenta con la mayor densidad poblacional comparte el primer lugar en la disminución de ilícitos con Benito Juárez y Cuauhtémoc.

De acuerdo con un análisis de las estrategias en las demarcaciones para abatir la delincuencia, dado a conocer por la alcaldía, los delitos que se han contenido en Iztacalco son: robos a casa habitación, a negocio, a transporte público, de vehículo y el que mayor afectación deja en los habitantes, el secuestro.

Los resultados en los que se consideró la prevención, erradicación y sanción aplicada a quienes atentan contra la tranquilidad y seguridad de los ciudadanos no sólo son la consecuencia del trabajo de la alcaldía, sino de un esfuerzo conjunto del go-

bierno con los vecinos, dijo el alcalde Armando Quintero Martínez.

En las reuniones de seguridad que con todas las áreas encargadas de la protección de los habitantes y mandos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana, encabezadas por Quintero**, se analizan los métodos que permitieron la disminución de las conductas delictivas “y donde la seguridad de las y los iztocalquenses es prioridad”.

No obstante, el funcionario expresó que “aún tenemos trabajo por hacer, debemos asegurarnos de que todas y todos nuestros habitantes se sientan seguros en sus casas, en sus negocios, en la calle misma; que perciban esa tranquilidad y seguridad”.

Quintero ha manifestado que se realizan diferentes obras para la recuperación de espacios abiertos, así como acciones que eliminen riesgos que podrían incitar a los delincuentes, por lo cual se reiluminaron calles y avenidas, programa que concluyó hace unos días con la sustitución de 26 mil 750 luminarias en colonias, barrios y pueblos de la demarcación.

65.8% DE LAS SOLICITUDES

Violencia familiar concentra las peticiones de protección policial

DE LA REDACCIÓN

comunidad@gimm.com.mx

De enero al 15 de septiembre de este año, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) ha atendido 44 mil 236 solicitudes de protección por delitos de género, de las cuales 26 mil 142 han sido por violencia familiar.

Esta cifra representa 65.8 por ciento del total de peticiones que ha recibido la dependencia, las cuales se dividen en: 10 mil 852 por amenazas, dos mil 143 por abuso sexual, mil 265 por violación y 62 por feminicidios, de acuerdo con **Marcela Figueroa, subsecretaria de Desarrollo Institucional de la SSC**, quien participó en el informe mensual de avances en las acciones de la alerta por violencia contra las mujeres en la Ciudad de México.

La funcionaria destacó que en el mismo periodo se han detenido a mil 843 personas, de las cuales mil 32

EL DATO

Apoyo

De acuerdo con la titular de Semujeres, con la intervención de las abogadas de las mujeres se han abierto 31 mil 546 carpetas de investigación por delitos de género.

han sido por violencia familiar, 544 por abuso sexual, 152 por hostigamiento sexual y seis por tentativa de violación.

Por su parte, la secretaria de las Mujeres (Semujeres), Ingrid Gómez, informó que de enero de 2020 a agosto de 2021, las Unidades Territoriales de Prevención y Atención a la violencia de Género (Lunas) han detectado a mil 190 mujeres en riesgo alto y riesgo de violencia feminicida y se ha logrado reducir el riesgo en 51 por ciento de los casos.

AUMENTA ACTIVIDAD DE CÓNDORES HASTA 50 POR CIENTO ESTE AÑO

SUBE AL CIELO

VIRIDIANA MARTÍNEZ
FOTOS: ÓSCAR MIRELES

Entre el aumento de movilidad y las contingencias dentro de la Ciudad y hasta en otras entidades, los servicios realizados por el Agrupamiento Cóndores de la Secretaría de Seguridad Ciudadana aumentaron alrededor de 50 por ciento este año respecto a 2020.

Mario Alberto León, paramédico de vuelo y rescatista del grupo de emergencias, dijo que tras disminuir el movimiento por la pandemia el año pasado, el actual ha sido más activo.

En 2021 van más de 700 operaciones, 120 de las cuales han sido despachos de ambulancia aérea por accidentes automovilísticos, heridos de bala y enfermedades. En el mismo lapso de 2020, apenas llevaban 50.

En vuelos de seguridad disuasiva también la diferencia es notoria: 604 en 2021, contra 282 en 2020.

Las atenciones por accidentes en el hogar e infartos subieron en 2020 respecto a 2019 y la tendencia sigue en 2021

“Es una Ciudad tan grande que es necesario, es indispensable que cuente con servicios aéreos”, dijo León.

Entre los imprevistos que los han llevado a despegar más veces están el rescate de gente por el incendio de la Subestación del Metro en enero; los traslados en el siniestro de la Línea 12 del STC de mayo, además de la salvaguarda de gente que cayó en el Volcán Xitle y en el Cerro de las Cruces.

Este mes hicieron rescates de pacientes y personal médico del Hospital del IMSS en Tula, Hidalgo, tras la inundación histórica en esta región.

“Fue una operación fuera de lo normal, participaron cinco helicópteros y tuvieron que hacer extracción de 13 personas. Fue estresante para el personal, fue demandante para las aeronaves, para toda la logística de tierra, fue un servicio que ayudó mucho”, agregó el aeroparamédico.

Ricardo Dueñas, también de los Cóndores, bajó 60 metros anclado al helicóptero con un gancho de rescate para rescatar a personas atrapadas en la azotea del hospital.

Previo hubo un sobrevuelo de reconocimiento.

Dueñas tiene 13 años en Cóndores. Su recompensa es cumplir con su misión, llegar a casa, recibir el abrazo de sus hijos que le dicen: “papá, eres mi héroe”.



TAREAS
DE VIGILANCIA



ATENCIÓN MÉDICA
PREHOSPITALARIA
Y TRASLADO
DE ÓRGANOS



COMBATE
DE INCENDIOS

HALLA VOCACIÓN DESDE EL RECREO

VIRIDIANA MARTÍNEZ

"Yo algún día voy a ser el chofer de mi papá" pensó Roberto Leal Díaz cuando era niño y tras ver que a su padre lo recogían en helicóptero por un asunto de trabajo.

Tenía 4 años tenía y desde ahí se le quedó grabada la idea. Dos años después pasó algo que la reafirmó.

Aún no se terminaba una torta y un refresco durante el recreo, cuando fue interrumpido por la maestra, quien metía a los niños a los salones porque un helicóptero del agrupamiento Cóndores iba a aterrizar en el patio de su primaria para trasladar a una menor que había sido atropellada.

"Yo lo veía muy lejano porque era una carrera muy, muy cara y mi papá no me la podía pagar porque éramos seis hermanos, pero al pasar los años no quité el dedo del renglón", narra.

Lo logró con un trabajo en Gobierno entre semana, más ingresos los fines de semana tirando basura y lavando autos.

Ahora, próximo a cumplir 51 años, forma parte del Agrupamiento Cóndores de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México y desde hace cuatro es capitán piloto.

Entre sus misiones más recientes está el rescate de 13 personas tras la inundación en Tula, Hidalgo.

En su labor hay sentimientos de contraste. En Tula experimentó frustración porque no pudieron sacar a todos de la azotea de sus casas inundadas por el riesgo de cables, postes o de láminas.

Pero también hubo satisfacción al trasladar un lesionado y llevarlo a un hospital de la Ciudad de México.

No hay servicio que no sea fuerte emocionalmente hablando, pero en los controles la operación debe ser lo más precisa y fría posible, pues desconcentrarse puede arriesgar a los pacientes y a la tripulación.



“Donde se nos requiera el apoyo siempre vamos a estar, la Policía de la Ciudad de México es local, pero si se nos requiere en cualquier estado ahí estaremos”.

Roberto Leal Díaz

Capitán piloto

DETONAN SERVICIOS LA REACTIVACIÓN TRAS EL CONFINAMIENTO Y LAS CONTINGENCIAS



■ Cuentan con ambulancias aéreas certificadas y equipadas para el traslado de pacientes.

LAS ALAS DEL CÓNDOR...

El Agrupamiento Cóndores cumple con varias funciones:



LABORES DE TRÁNSITO CON PATRULLAJE AÉREO POLICIAL



LABORES DE RESCATE EN SITUACIÓN DE CONTINGENCIA

CUMPLEN 50

El agrupamiento se fundó en 1971 con dos helicópteros.

Sólo como ambulancias aéreas, el agrupamiento acumula 14 mil 52 horas de vuelo desde su fundación.

EL EQUIPO ACTUAL

- 106 personas, entre pilotos mecánicos, operadores técnicos en aeromedicina, personal operativo, administrativo y de estructura.
- 13 helicópteros, de los cuales 5 están certificados como ambulancias.



■ Un paciente con atención inmediata y un helicóptero de la CDMX, la escena de una misión cumplida.



■ Así encontraron Tula los pilotos y aeroparamédicos capitalinos. Los rescates fueron de lo más complicados.

ORGULLO AÉREO

Ricardo Dueñas (der.) y Mario Alberto León (izq.), integrantes del Agrupamiento Cóndores de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC)





Colectivos LGBT+ reinstalan tianguis en Insurgentes

Hay vigilancia policial en la zona; integrantes se muestran a la defensiva, detallan

KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Colectivos de la comunidad LGBTTTI+ instalaron el tianguis disidente o mercadita en la glorieta de Insurgentes, luego de la riña con comerciantes de Génova y tras la manifestación del viernes en la que encapuchados realizaron destrozos.

La situación en los alrededores se tornaba tensa, pues las mujeres se concentraban en evitar fotografías, e incluso, llegaron a coretear hasta la estación del Metro a un hombre. Una brigada del gobierno capitalino con chalecos verdes sostenía pláticas con los representantes del tianguis y elementos de la policía capitalina resguardaron la zona.

La Secretaría de Gobierno informó que instaló mesas de trabajo con los colectivos.

Para el acceso al Metro Insurgentes fueron desplegados policías y fue gratuito para los usuarios, debido a que fueron destruidas las máquinas para recargar tarjetas y las taquillas.

1

EXPENDIENTE

abrió el Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la CDMX por los ataques del jueves.

Abren expediente por agresiones

Derivado de los ataques contra integrantes de la comunidad LGBTTTI+, el Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la Ciudad de México (Copred) abrió un expediente para realizar las investigaciones correspondientes. Refirió que se inició por presunta discriminación cometida por orientación sexual o identidad de género. ●



GERMÁN ESPINOSA. EL UNIVERSAL

Elementos de la policía capitalina resguardaron la zona en la que se instala la mercadita en Insurgentes.

Afinan show del Bicentenario

BENITO JIMÉNEZ

El Gobierno federal realizó ayer una práctica de la representación histórica-cultural de la Independencia en el Zócalo de la Ciudad de México con más de mil 400 elementos del Ejército.

El evento, organizado por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), será encabezado mañana en la noche por el Presidente Andrés Manuel López Obrador y conmemorará los 200 años de la consumación de la Independencia.

En el mensaje institucional se destacó que la representación es una muestra de cómo México se quitó "el yugo opresor" que marcó la llegada de Hernán Cortés.

La exhibición comprende diálogos entre los principales actores que marcaron la lucha por la Independencia.

El festejo, que comenzará a las 20:00 horas, mostrará los pasajes más represen-

tativos de la historia nacional, desde la época prehispánica hasta la entrada a la Ciudad de México del Ejército Trigarante.

Los militares, hombres y mujeres, participarán en la dramatización de los episodios.

En el evento se echará mano de tecnología de vanguardia, animaciones artísticas y rayos láser multicolores.

La parte musical estará a cargo de la Orquesta Sinfónica, la Banda de Música, el Coro y el Mariachi de la Sedena, así como un coro infantil.

El evento se llevó a cabo con un Zócalo cercado y sin paso al público, con el uso de unos 4 mil elementos federales, militares y de la **Policía capitalina.**

Algunos curiosos se pusieron de puntillas para tratar de ver parte de show desde Madero y 16 de septiembre, pero sólo escucharon las salvas y el reflejo de las luces utilizadas para la representación temática.



■ Sólo de lejos se puede ver la Plaza de la Constitución.

FESTEJO INDEPENDENTISTA

El Zócalo capitalino ya está listo para recibir al "Ejército Trigarante", en el 200 aniversario de la Consumación de la Independencia de México.

La Policía de la Ciudad de México y agentes vestidos de civil han reforzado la vigilancia en los alrededores, con vallas de hierro.

Este lunes también, el Presidente inaugurará una exposición militar en la Plaza de la

Constitución. **JORGE RICARDO**



■ Varias calles fueron cercadas para montar el escenario.

Victor Zubieta